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「新型コロナウイルス」感染拡⼤に対するリスク管理 やり過ぎとの声もあるが 
 
全国の⼩中⾼校がいよいよ明⽇から臨時休校となる。また、政府は（安部⾸相は）ここ２週
間は感染拡⼤の防⽌に全⼒を尽くす決意を、再度、昨⽇の⼣⽅に表明した。 
 
この表明にいたるまでにも、そこまでやらなくても、との声も多かったようだ。たとえば、 
 
「影響が⼤きすぎる」⽂科省も公明党も必死で⽌めたのに安倍⾸相が強⾏！⼩中⾼校「全国
⼀⻫休校」の⼤混乱  J-CAST テレビウォッチ 2020 年 2 ⽉ 28 ⽇ 

安倍⾸相がぶち上げ
た「⼩中⾼校の臨時休
校」要請で、教育現場は
もちろん、企業や共働
き家庭などに⼤きな混
乱が起きている。なぜ
このタイミングだった
のか。ある与党幹部は
「北海道などが休校を
打ち出して、評判が良
かったから味をしめた
みたいだ」と話す。 

⽂部科学省も公明党
も「影響が⼤きすぎる」
と必死で⽌めたが、官
邸主導で決められてし
まったという。⾃⺠党
内からも反対の声は強
く、元厚労相も「共働き
の家庭の⽀援なども同
時に打ち出さないと、
⽇本全国が⼤混乱にな
る」と批判する。 
 



さらに、本⽇の
⽇本経済新聞の
記事から。これ
によると、今回
の北海道を中⼼
とする感染者の
増加は、雪まつ
りがその原因と
なっていること
が強く疑われて
いる。それが全
国 へ と ⾶ び ⽕
し、そこで新た
なクラスターが⽣まれる。 
 
SARS と⽐較しても新型コロナウ
イルスのタンパク質は細胞にく
っつきやすい。これが、感染⼒が
⾼い理由であるのか？ 
 
さて、リスク対応に関して、準備
の限りを尽くしたのに何も起こ
らなかった場合、なぜそんなに無駄なことをしたのだ、と多くの⼈から批判を浴びることだ
ろう。安倍⾸相も昨⽇の記者会⾒で「政治は結果責任」と⾔っている。２か⽉後、３か⽉後
に重⼤な事態に陥らなかったなら、野党から「安倍内閣は何とも無駄なことをしたものだ」
と責められるのであろうか？ たとえそれがリスク対応の成果であったとしても。 
 
最⼤のリスクは新型コロナウイルスの変異により死亡率が⾼まることである。スペイン⾵
邪（1918 年）は、世界の感染者 5 億⼈、死者 5,000 万〜1 億⼈、⽇本では当時の⼈⼝ 5,500
万⼈に対し 39 万⼈が死亡した。変異：https://virus-eisai.com/virus/influenza/mutation.html 
 
かつて、福島第⼀原⼦⼒発電所において、「そんな⾼い津波が来るはずがない」といってリ
スク対応を省略した。津波が来ればどのような事態となるかは事前にシミュレートされて
いたのであるが。結果（顛末）はご存知の通りである。詳細は、 
福島第⼀原発・吉⽥調書が公開された、「そんな⼤津波が来るはずないと」 
 https://alchemist-jp.at.webry.info/201409/article_12.html 


